

## Preuve et attestation de développement professionnel

### Différenciation pédagogique 1 - Explorateur

cadre21



#### Description:

Les jeunes sont tous différents et l'approche inclusive de nos systèmes éducatifs pose de nombreux défis pour permettre à chaque élève de s'épanouir à l'école. Comme pédagogue averti, l'enseignant souhaite la réussite éducative de tous ses élèves et cet objectif est une quête constante de moyens et de stratégies qui permettront à chaque élève d'atteindre ses pleines capacités. La différenciation pédagogique est une approche qui en combine plusieurs et qui permet d'atteindre ces objectifs.

:

Badge attribué à : Olivier Dionne

<https://www.cadre21.org/membres/oli-dionne-collegefrancais-ca>

Date d'obtention : 2023-03-05 12:36:46

# Différenciation pédagogique 1 - Explorateur

1. Quel est votre point de vue ou votre première réflexion sur le thème de la différenciation pédagogique?

Je pense que la différenciation pédagogique devient de plus en plus essentielle dans nos classes, puisqu'elle tient en compte du fait que chaque élève est différent. Chacun des élèves présents en classe vont intégrer et s'approprier la matière suivant différents processus cognitifs et il est important pour l'enseignant dans tenir compte dans sa pratique.

2. Comment cette posture/approche pédagogique pourrait-elle s'insérer dans votre enseignement?

Pour ce qui est d'intégrer la différenciation dans ma pratique, je dois avouer que j'en fais déjà beaucoup en classe. Cependant, cette formation m'a donné plus d'outils à ajouter mon arsenal. L'approche de Stéphane Côté pour faire les équipes lors des projets en laboratoire me semble une option très intéressante que je vais très certainement utiliser avec mes propres classes. De plus, la section sur la technologie en soutien m'a également fait découvrir plusieurs outils que je ne connaissais pas, comme «Ed Puzzle» et «Go formative». J'aimerais vraiment inclure ses outils dans certains de mes projets en science avec mes élèves.

3. Quel serait l'impact (motivation, engagement, réussite) sur vos élèves d'intégrer la différenciation pédagogique à votre pratique?

Pour ce qui est de l'impact sur les élèves, je pense qu'il ne pourrait être que positif. Comme j'ai déjà mentionné plus haut, tous les élèves vont apprendre de différentes manières et parfois un simple changement de style d'écriture peut faire une très grande différence pour l'enfant. Dans un contexte où l'enseignant doit gérer une classe, je pense qu'il est tout à fait raisonnable que ce dernier puisse prendre le temps de se rappeler qu'il enseigne à des êtres humains. Il est donc normal qu'il y ait des différences de niveau au sein d'une même classe et que d'adapter son enseignement à cette réalité fera des élèves plus motivés et avec une meilleure relation par rapport à l'école.